

undefined - samedi 1 juillet 2023

Actu locale | Crestois - Diois

AOUSTE-SUR-SYE

Abris à chauves-souris et nichoirs à mésanges fleurissent

Virginie Marin-Aubert



Il y a deux sortes de nichoirs, pour les chauves-souris et pour les mésanges. Les particuliers peuvent s'en procurer en se connectant sur agrinichoirs.fr. Photo Le DL /Virginie Marin-Aubert

Depuis fin mai, les Aoustois s'interrogent sur l'installation de nichoirs à mésanges et abris à chauves-souris autour de la salle des fêtes, des jeux de pétanque, du théâtre de verdure, du jardin d'enfants et de l'espace sous les arbres qui abrite la guinguette estivale. Explication.

Tout est mis en œuvre pour éviter l'invasion des moustiques sur la commune, comme le précise Sébastien Choupas, conseiller délégué à la transition écologique et aux énergies. « Les membres des services techniques ont effectué une remise à niveau des avaloirs d'eau pluviale dans le centre-bourg pour éviter la stagnation des moustiques, qui a peu de prédateurs. Nous avons demandé l'installation d'abris à chauves-souris pour limiter la présence de moustiques qui sont orientés sur plusieurs faces des arbres. Des nichoirs à mésanges sont également mis en place, on veut recréer la présence de passereaux, cela rentre dans le cadre de la biodiversité. Les mésanges mangent la chenille de la pyrale du buis, et de nombreux insectes,

elles font un bon travail dans les vergers. Un nichoir pour la chouette effraie a été réalisé dans le clocher par les amis des chantiers citoyens et posé par les services techniques. »

Brice le Maire, nichoiriste à la tête de la société valentinoise Agrinichoirs, donne les informations principales : « On fabrique des nichoirs et abris et on les installe dans toute la France, essentiellement dans les fermes. Depuis 2018, l'idée était d'accompagner les agriculteurs pour l'implantation de nichoirs en haute densité afin que les espèces s'installent confortablement pour leurs besoins quotidiens. Il faut remettre des cavités suite à un déficit de celles-ci, les espèces en ont besoin pour leurs cycles. Sur Aouste-sur-Sye, comme sur les 15 000 nichoirs géolocalisés en France, on passe une fois par an au bon moment, mi-août et fin septembre, avec une caméra à l'intérieur. On comptabilise et on nettoie. »